
 Pronouns



Личные местоимения и местоимения в 
объектном падеже

Personal Pronouns and Objective Case
Nominative Case

Именительный падеж
Who? What? - Кто? Что?

Objective Case
Объектный падеж
Whom?         Кого?              Кому?                         

I                         я
you                    ты (вы)
he                      он
she                    она
it                       он/ она/ оно
we                     мы
you                    вы
they                   они

me                 меня                мне
you                тебя (вас)        тебе (вам)
him                его                   ему
her                 её                     ей
it                    его (её)            ему (ей)
us                   нас                   нам
you                 вас                   вам
them               их                    им



Личные и притяжательные местоимения
Personal and Possessive Pronouns

Nominative Case
Именительный падеж

Who? What? - Кто? Что?

Conjoint Form
Соединительная форма

Absolute Form
Абсолютная форма

I
you
he
she
it
we
you
they

my
your
his
her
its
our
your
their

mine
yours
his
hers
its
ours
yours
theirs



Личные и возвратные местоимения
Personal and Reflexive Pronouns

Nominative Case
Именительный падеж

Who? What? - Кто? Что?

Reflexive Pronouns
Возвратные местоимения

I
you
he
she
it

we
you

      they

myself
yourself
himself
herself
itself
ourselves
yourselves
themselves



for oneself – ‘сам’, ‘своим умом’, ‘собственными глазами’ – is 
used with the verbs: to see, to think, to judge, to find out:

I cannot decide such things for you, you must decide them for 
yourself.

by oneself – ‘сам’, ‘один’, ‘самостоятельно’:
She likes to do all her work by herself.
The child must eat by himself, don’t help him.
After the prepositions: behind, in front of, before, after, beside, 

(a)round, about, with and others reflexive pronouns are not used:
Close the door behind you.
He placed the children around him.
Have you any money about (with/ on) you?



Местоимения ‘much’, ‘many’, ‘(a) little’, ‘(a) few’, ‘a lot’, 
‘plenty’

Pronouns ‘much’, ‘many’, ‘(a) little’, ‘(a) few’, ‘a lot’, 
‘plenty’

With Uncountable Nouns With Countable Nouns

much – много (-,?) many –много(-,?)

little – мало (not enough = very little) few – мало (not enough = very few)

a little – мало (but enough = some) a few – мало (but enough = some)

plenty = more than enough plenty = more than enough

a lot of  (+) a lot of (+)

lots of lots of



НЕОПРЕДЕЛЕННЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ SOME, 
ANY, NO (NOT ANY) 

SOME “некоторые, несколько” с исчисл. сущ. в 
утвердит. предложении

“немного” с неисчисл. сущ.
“приблизительно” перед числительным
We use some in questions when 
we offer or ask for things. 

There are some books on the desk.
На парте несколько книг.
There is some water in the glass.
В стакане немного воды.
There are some 20 people in the room.
В комнате около 20 человек.
Can I have some sugar, please?
Would you like some cheese?

ANY “какой-либо” перед сущ. в вопр.  предл.
“всякий, любой” перед исчисл. сущ. в ед.ч. в 

утверд. предложен.
“никакой” в отриц. предложении
никак не переводится, если стоит перед 

неисчисл. сущ.

Is there any news from him? 
От него есть какие-либо известия?
You can get this newspaper at any 

book-stand. 
Вы можете купить эту газету в любом 

киоске.
He was not asked any questions. 
Ему не было задано никаких вопросов.
There isn’t any water in the glass. 
В стакане нет воды.



НЕОПРЕДЕЛЕННЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ 
SOME, ANY, NO (NOT ANY)

NO “никакой, нет” перед сущ. в ед. и мн. ч. There is no information on this question.
По этому вопросу нет никакой 

информации.

NONE “нет” взамен уже упоминавшегося сущ. -Are there any books on this problem in your 
library?

-No, there are none.
-В вашей библиотеке есть книги по этому 

вопросу?
-Нет.



ПРОИЗВОДНЫЕ СЛОВА ОТ МЕСТОИМЕНИЙ 
SOME, ANY, NO, EVERY

местоимения + thing + body, one + where употребляются

some
некоторый,
какой-то,
какой-нибудь,
несколько

something
что-то,
что-

нибудь

somebody,
someone
кто-то,
кто-нибудь

somewhere
где-то,
куда-то,
где-нибудь,
куда-нибудь

в утвердительн. 
предложении

any
1) всякий, любой
2) какой-нибудь

anything
1) всё,
2) что-то,
3) что-

нибудь

anybody, anyone
1) всякий, все
2) кто-то,
кто-нибудь

anywhere
1) везде,
2) где-нибудь, куда-

нибудь

1) в утвердит. 
2) в вопросит.

no, not any
никакой+не

nothing
not 

anythi
ng

ничто+не
ничего+не

nobody,
not anybody, no one
никто+не

nowhere,
not anywhere
нигде, никуда+не

в отрицательн.
 предложении

every
всякий, каждый

everything
всё

everybody,
everyone
все

everywhere
везде,
повсюду

в утверд., вопр.
и отрицательн. 

предлож.



+SOME
- There is someone/somebody in the room.        
- There is something under the table.                     
- My watch is somewhere here.                                    

-NO
- There is no one/nobody at home.
- There is nothing in this box.
- Where did you go yesterday? 
-  Nowhere. I stayed at home.

?+ANY                                                                            
-  Is there anyone/anybody at home?                        
- Is there anything in that box?                                      
- I can’t find my pen anywhere.
- Take any book you like.

+ - ? EVERY
   - Everyone/everybody will go there.
   - He thinks he knows everything.
- You’ll find kind men everywhere.



Note: 
‘some’ (но не ‘any’) употребляется в вопросах, выражающих просьбу или какое-

нибудь предложение:
Would you like some coffee? – Не хотите ли кофе?
Where can I buy some sugar? – Где мне купить сахару?
Why didn’t you buy some sugar? – Почему вы не купили сахару?
Can I have some coffee? – Можно мне кофе?



Местоимение it. Безличные 
предложения

В английском предложении всегда должно быть два главных члена - подлежащее и 
сказуемое. В безличном предложении, когда нет подлежащего с конкретным 
предметным значением, используется в качестве формального грамматического 
подлежащего местоимение It ('empty subject'). 

Итак, It употребляется как подлежащее в так называемых безличных предложениях,
1) обозначающих явления природы (состояния погоды):
• It is cold (warm/ hot/ cool). – Холодно (тепло/ жарко/ прохладно).
• It rains (snows) here in winter. – Здесь идёт дождь (снег) зимой.
2) обозначающих время и расстояние.:
• It is daytime. – День.
• It is night. – Ночь.
• It is a quarter past ten. – Четверть одиннадцатого.
• It is one kilometre from our house to the river. – От нашего дома до реки один 

километр.
3) выражающих оценку каких-либо явлений:
• It is beautiful. – Красиво.
• It is impossible. – Невозможно.
• It is simple. – Это просто.


